

DIRECTOR:**JOSÉ F. ARENAS**

Aparece los días 1, 8, 16 y 24 de cada mes

Precios de suscripción:

Por un año, pagadera por trimestres vencidos con opción a una novela \$ 4.00

ADVERTENCIA

Dada la índole de esta publicación, su carácter sumamente instructivo por los variados temas que trata y de que seguirá ocupándose en cada número, tales como cuestiones sobre ciencias, ganadería, agricultura, floricultura, avicultura, apicultura, sericultura, conocimientos de utilidad y otras secciones de no menos interés que serán incorporadas, los lectores pueden obtener, coleccionando el periódico, una verdadera obra enciclopédica, cuya importancia, en las condiciones indicadas, fácil es apreciar, y de donde puede deducirse que es ínfimo el precio de suscripción.

Los originales no se devuelven en ningún caso.

Vialidad territorial

Entre los asuntos que reclaman la atención de nuestras autoridades municipales, con carácter de verdadera urgencia, está la cuestión caminos.

Al ocuparnos de ello, nada nuevo, indudablemente vamos a llevar a la prensa, cuando es de notoriedad que esta ha bregado con constancia en el sentido de que la realización de obras de esa naturaleza, deje de ser una simple quimera, y el concepto del progreso nacional una palabra vana y sin sentido.

Insistimos pues en que para los municipios se halla planteado un importante problema: emprender decididamente la tarea de hacer viables las principales arterias de tránsito, conocidos los incalculables perjuicios que su abandono ha venido causando a las industrias, al comercio y a la población en general.

Todos recordarán porque, quien más quiera menos, todos han sido damnificados, los insalvables obstáculos que el año pasado en la época de lluvias hallaron nuestros elementos

productores para el transporte de frutos, y el comercio de campaña para el de sus mercancías, estableciendo una situación calamitosa reagravada extraordinariamente con la profunda crisis que, desde hace algún tiempo pesa sobre el país.

Es elementalísimo que todo municipio que aspire el engrandecimiento local, debe ofrecer al pueblo fáciles vías de comunicación enlazando mediante caminos practicables las zonas productoras, con el riel, factores indispensables, ambos, de progreso regional.

Sábase que algunas cuadrillas han sido destinadas ya al objeto que nos ocupa, lo que demuestra que las autoridades respectivas están animadas de buenos deseos sobre el particular; pero es el caso de que, tratándose de mejoras de esa índole debiera hacerse todo el esfuerzo posible para atraer la atención de los poderes públicos, acometiendo de una vez por todas en forma decidida y amplia la labor de que tan magníficos resultados pudieran esperarse.

Mejoras municipales

Transcribimos de nuestro colega «El Uruguay», de Colonia Suiza:

Después de rudo batallar en pró de los generales intereses al fin algo se ha conseguido.

En nuestras vías ayer intrasitables, hoy se efectuarán reparaciones en la mejor forma posible, dentro de los recursos de que se dispone; esta es la hora en que tiene Colonia Suiza cuatro cuadrillas municipales que hacen el mayor de los empeños por darnos vías accesibles.

Con gran satisfacción lo hacemos constar así; porque, los que ayer fustigábamos en otras columnas ese abandono, justo es que cuando se hace el empeño por remediarlo, les demos también el estímulo del aplauso a que son merecedores.

Nuestras autoridades munici-

pales por su lado y el señor ministro de Obras Públicas por otro, han puesto su influencia el uno y su voluntad las otras, para que, lo que tanto se clamaba prometa ser hermosa realidad para el futuro.

Debemos felicitarnos de la visita que nos hicieron el diputado Oribe y el Ministro doctor Blanco, pues resultado de ella es el beneficio que estamos palpando.

Nuestra arteria principal, el camino a la estación y paso de Mugglin ha sido objeto de reparación y esperamos que una vez balastrado nos libre de los perjuicios que el año pasado ocasionaron debido a su pésimo estado.

Estos son nuestros votos y creemos sean los de la población en general, por lo que los formulamos muy sinceros.

Buenas perspectivas

Según datos a la vista, la cosecha este año se presenta bastante favorable, teniendo en cuenta las pésimas condiciones en que efectuaron el laboreo de las tierras y siembras nuestros agricultores, debido a la abundancia de agua caída en el pasado invierno, en todas las zonas agrícolas del país.

En la Colonia Cosmopolita, el vecino don José Navache, en campos de la señora viuda de Lostau, que trabaja una extensión de 68 hectáreas de terreno, divididas en 39 de trigo y 29 de lino, el rinde calculado por las personas entendidas es de 4 1/2 por hectárea en el trigo y 6 y 7 por hectárea en lino, lo que es un buen porcentaje, teniendo en cuenta las consideraciones anotadas al principio de este suelto.

El atraso del Presupuesto

Continúan las protestas de la prensa por el atraso que sufre ahora el pago del presupuesto. Ya finalizó Diciembre y pocas oficinas han recibido los haberes de Noviembre.

Al magisterio de campaña no se le ha abonado aún el mes de Octubre excepción, naturalmente, de los maestros que cobran

en la Caja Nacional de Ahorros y descuentos.

Es desear que la situación se normalice cuanto antes, pues es imposible hacer frente a las exigencias de la vida no contando con los recursos necesarios.

Compra-venta de casas y campos

EN SAN JOSÉ

El señor José H. Friedrich compró al señor Julio Saura un terreno situado en la calle Cebollati y Uruguay, en la suma de 130 pesos. Autorizó la respectiva escritura el escribano señor Juan Antonio Abó.

Por la salud pública

El Consejo Nacional de Higiene ha distribuido profusamente por toda la República un folleto que contiene los preceptos generales para evitar el contagio y la propagación de la fiebre tifoidea.

En el próximo año escolar se distribuirán en todas las escuelas esos folletos.

Un buen concurso

Según informa nuestro colega «La Palabra» de San José, don Santiago Bagni y otros vecinos de la 2.ª sección, han ofrecido a la Intendencia verificar reparaciones en un trozo de camino inmediato al paso de Curro en el arroyo Carreta Quemada. Prometen costear la obra con recursos propios y solamente exigen la dirección de la Inspección Técnica y la libre extracción de pedregullo en el Río San José.

El señor Intendente, previo informe de dicha repartición, ordenó a ésta que proceda en consonancia con lo solicitado con dichos vecinos quienes merecen un aplauso por tan laudable iniciativa y por el interés con que han acometido su realización.

Sería de desear que estos progresistas vecinos tuvieran muchos imitadores.

José F. Arenas. = Montevideo

917 = CALLE COLONIA = 917

“LA PROPAGANDA”

Empresa editora de periódicos departamentales y de publicidad
FUNDADA EN EL AÑO 1892

Disponiendo de 6 periódicos semanales de gran formato
DE VASTA CIRCULACION EN LA CAMPAÑA

Mediante dichos órganos de publicidad, y contando con estrechas vinculaciones de largos años, a la prensa de la Capital, ofrece los medios más eficientes para la propaganda en una amplia esfera de acción

Representación de Establecimientos Fabriles y Agro-Pecuarios

Depósito nacional de productos rurales en general

**Existencia permanente de semillas, yerbas
y plantas medicinales, exóticas y de jardin**

Agente exclusivo de los vinos nacionales, genuinamente puros,
de la Granja y Bodega

“MAGDALENA”

de José Nan.-(Pantanos)

Exposición de artículos de industria nacional